



Intervention du métropolite Hilarion de Volokolamsk à l'Assemblée générale du Conseil œcuménique des Églises



Le 1^{er} novembre, à la X Assemblée générale du Conseil œcuménique des Églises, qui se déroulait à Pusan (République de Corée), le métropolite Hilarion de Volokolamsk, président du Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou, a prononcé une allocution.

Le CCEE reste jusqu'à aujourd'hui un instrument unique de collaboration interchrétienne, sans analogue dans le monde, a constaté Mgr Hilarion qui présidait la délégation de l'Église orthodoxe russe à l'Assemblée du Conseil œcuménique des églises.

Dans son discours, le président du DREE a énuméré les principaux défis auxquels est confronté aujourd'hui le monde chrétien. L'un d'entre eux est le sécularisme militant qui prend de l'ampleur en Europe et en Amérique, appelant à évincer la religion de la sphère publique, au rejet des normes morales fondamentales communes à toutes les religions traditionnelles. L'une des orientations

principales du sécularisme militant est la destruction volontaire et systématique des représentations traditionnelles sur le mariage et la famille. En témoignent des phénomènes nouveaux comme la légalisation des unions homosexuelles en tant que mariage et l'octroi du droit à l'adoption aux couples homosexuels.

Dans son allocution, le président du DREE attirait l'attention des délégués sur le fait que les cohabitations homosexuelles avaient été récemment légalisées dans plusieurs états des États-Unis, dans plusieurs pays d'Amérique latine, en Nouvelle Zélande, en France, en Angleterre et au Pays de Galles. « Les pays reconnaissant légalement les unions homosexuelles comme une des formes du mariage font un sérieux pas en avant vers la déconstruction des notions même de mariage et de famille. La famille, dans sa conception chrétienne, se désagrège, elle est remplacée par les termes impersonnels de « parent numéro un » et « parent numéro deux » a constaté le métropolite Hilarion.

Le chef du DREE a souligné que la réponse des Églises chrétiennes aux défis du monde moderne devait être fondée sur la Révélation divine telle que nous la transmet la Bible. « Tout en se prononçant contre toute forme de discrimination, l'Église doit néanmoins défendre la conception chrétienne traditionnelle du mariage comme union d'un homme et d'une femme dont la principale mission est la naissance et l'éducation d'enfants » a dit le métropolite Hilarion, exprimant son regret que toutes les confessions chrétiennes ne sont pas prêtes à défendre les idéaux bibliques contre l'idéologie laïque.

Dans son exposé, le président du DREE a mis en évidence un autre problème d'actualité, le défi du radicalisme religieux, en particulier de l'islam radical, qui menace l'existence du christianisme au Moyen Orient et dans certains pays d'Asie et d'Afrique. Les chrétiens sont la communauté religieuse la plus persécutée du monde, alors même que les mesures qui pourraient redresser la situation ne sont pas prises au niveau international, a témoigné le métropolite Hilarion, soulignant que tous les moyens – diplomatiques, humanitaires, économiques – devaient être mis en œuvre.

Le président du DREE s'est dit certain qu'il fallait développer la collaboration avec les religions traditionnelles, en particulier avec l'islam. Mgr Hilarion a également salué le travail accompli par le Conseil œcuménique des églises afin de faire baisser les tensions en Syrie et d'empêcher l'escalade ultérieure du conflit, ainsi qu'afin d'empêcher une intervention militaire extérieure.

Achevant son allocution, le métropolite Hilarion a remercié les communautés chrétiennes de Corée du Sud pour leur hospitalité et l'excellente organisation du forum. Il a déclaré aux membres de l'assemblée que l'Église orthodoxe russe soutenait le peuple coréen dans son désir de retrouver l'unité et approuvait les processus visant à surmonter les tensions dans les relations entre les deux états de la presqu'île de Corée.

La critique des innovations libérales dans certaines églises protestantes présente dans le discours du métropolite Hilarion à l'Assemblée générale du CŒE a suscité une discussion animée au cours de l'assemblée plénière pendant laquelle la majorité des intervenants ont soutenu le point de vue du chef de la délégation de l'Église orthodoxe russe.

Une représentante des églises protestantes d'Afrique a ainsi remercié le métropolite Hilarion de Volokolamsk pour son allocution qui, selon elle, devrait contribuer à la préservation de la culture nationale et des valeurs familiales traditionnelles.

Le métropolite Bichoy de Damiette (Église copte orthodoxe) a soutenu à son tour l'allocution du président du DREE.

Le représentant de l'Église orthodoxe syriaque a exprimé au métropolite Hilarion sa reconnaissance pour avoir attiré l'attention sur la situation catastrophique des chrétiens en Syrie et au Moyen Orient.

Source: <https://mospat.ru/fr/news/52084/>